



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA
NÚMERO 046**



SESIÓN: ORDINARIA

ADMINISTRACIÓN 2023-2027

FECHA: 30-OCTUBRE-2025

En la ciudad de Machachi, cabecera del Cantón Mejía, hoy jueves treinta de octubre de dos mil veinticinco, a las nueve horas diez minutos, se instala la **SESIÓN ORDINARIA**, **Tnlg. Wilson Rodríguez Vergara**, alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Mejía; con la asistencia de la Mgs. María Fernanda Cornejo y los señores concejales Msc. Wilson Castillo; Ing. Vicente Ludeña, Ing. Diego Fabián Padilla; Sr. Edgar Patricio Ruiz; Msc. Raúl Pérez además asisten: el Mgs. Israel Enríquez procurador síndico (e); la Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, Abg. Johanna Velozo, prosecutaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Mejía.

ORDEN DEL DÍA:

1. Lectura y aprobación del Orden del Día;
2. Himno Nacional del Ecuador;
3. Aprobación del Acta de la sesión ordinaria del jueves 23 de octubre de 2025;
4. Conocimiento del Informe Nro. GADMCM-OOPP-MCARNICOS-2025-002-I, que contiene el avance de obra, del proyecto denominado “Construcción del Patio de Comidas y Áreas de Cárnicos del Mercado Mayorista de la Ciudad de Machachi”, remitido mediante Memorando Nro. GADMCM-OBRAS-2025-0996-M, de fecha 24 de octubre de 2025, suscrito por el Ing. Diego Loachamin director de Obras Públicas;
5. Himno al cantón Mejía.

Tnlg. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Buenos días, buenos días con todos ustedes, primero a saludar a los medios de comunicación, a todo el público presente, saludar a todos los comerciantes que se han dado cita el día de hoy, señor presidente de la asamblea cantonal, igual buenos días, bienvenido, saludarle a la señorita vicealcaldesa María Fernanda Cornejo, buenos días, señor concejal Wilson Castillo, buenos días, señor ingeniero Vicente Ludeña, buenos días, señor ingeniero Diego Fabián Padilla, buenos días, señor concejal Raúl Pérez, buenos días, señor Edgar Patricio, buenos días, señor síndico, señorita prosecutaria, señorita secretaria, buenos días, señorita secretaria tenga la bondad de consultar el quórum reglamentario.

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización, señor alcalde, señor alcalde, con seis concejales en el pleno y su presencia siete, tenemos el quórum reglamentario para dar inicio a la sesión ordinaria convocada el día de hoy.

Tnlg. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias, señorita secretaria, tenga la bondad de leer el orden del día.

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización, señor alcalde, previo a dar lectura a la convocatoria y al orden del día, procedo a dar lectura a un memorando que ha llegado a esta secretaría general.



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA
NÚMERO 046**



SESIÓN: ORDINARIA

FECHA: 30-OCTUBRE-2025

ADMINISTRACIÓN 2023-2027

MEMORANDO Nro. GADMCM-SC-2025-089-MI
Machachi, 30 de octubre de 2025

PARA: Tnlgo. Wilson Rodríguez.
ALCALDE DEL G.A.D. MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA

CC: Abg. Katerine Baquero.
SECRETARIA GENERAL

DE: Tlgo. Jorge Carpio.
CONCEJAL DEL G.A.D. MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA

ASUNTO: Justificación de la Inasistencia a la Sesión Ordinaria de Concejo de jueves 30 de octubre de 2025.

En atención al Memorando Nro. GADMCM-SECGRAL-2025-390-MI, de 27 de octubre de 2025, suscrito por Katerine Baquero, secretaria general del Concejo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Mejía, solicito a usted muy comedidamente se digne justificar mi inasistencia a la Sesión Ordinaria de Concejo Municipal, convocada para el jueves 30 de octubre de 2025, a las 09h00; por enfermedad.

Particular que pongo en su conocimiento para los fines consiguientes.
Atentamente,

Tlgo. Jorge Carpio.

CONCEJAL DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA

CONVOCATORIA

Por disposición del señor Alcalde; y, de conformidad al artículo 60 literal c) y 318 del COOTAD, **CONVOCO** a las Señoritas Concejalas y Señores Concejales a la **SESIÓN ORDINARIA del Concejo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Mejía**, a realizarse el **día jueves 30 de octubre de 2025**, a las 09h00, en la Sala de Sesiones del Concejo Municipal, a fin de tratar el siguiente **ORDEN DEL DÍA**:

1. Lectura y aprobación del Orden del Día;
2. Himno Nacional del Ecuador;
3. Aprobación del Acta de la sesión ordinaria del jueves 23 de octubre de 2025;
4. Conocimiento del Informe Nro. GADMCM-OOPP-MCARNICOS-2025-002-I, que contiene el avance de obra, del proyecto denominado “Construcción del Patio de Comidas y Áreas de Cárnicos del Mercado Mayorista de la Ciudad de Machachi”, remitido mediante Memorando Nro. GADMCM-OBRAS-2025-0996-M, de fecha



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA
NÚMERO 046**



SESIÓN: ORDINARIA **FECHA: 30-OCTUBRE-2025**
ADMINISTRACIÓN 2023-2027

24 de octubre de 2025, suscrito por el Ing. Diego Loachamin director de Obras Públicas;

5. Himno al cantón Mejía.

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Hasta ahí la convocatoria y el orden del día, señor alcalde.

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias, señorita secretaria, señoritas y señores concejales, el orden del día está en consideración. Tenga la bondad, señor concejal Patricio Ruiz.

Sr. Patricio Ruiz, concejal, manifiesta: Gracias por permitirme el uso de la palabra. Buenos días, señor alcalde, señorita vicealcaldesa, señores concejales, comunidad mejiense que nos sigue en la página oficial de GAD municipal, señores que nos acompañan el día de hoy en la sala de reuniones del GAD municipal del Cantón Mejía, señorita secretaria, señorita prosecutaria, señor procurador síndico.

MOCIÓN: Señor alcalde, señores concejales, mociono la aprobación del orden del día para hoy jueves 30 de octubre de dos mil veinticinco a las nueve horas, conforme ya lo leyó la señorita secretaria. Hasta ahí mi moción, señor alcalde.

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias, señor concejal Patricio Ruiz, señoritas y señores concejales, existe una moción, existe el apoyo a la misma, existiendo el apoyo a la misma, señorita secretaria, tenga la bondad de tomar votación.

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización, señor alcalde, señor alcalde, señores concejales, señorita vicealcaldesa, quien esté a favor de la moción presentada por el señor concejal Patricio Ruiz, por favor, levante la mano.

CUADRO DE VOTACIÓN						
MIEMBROS DEL CONCEJO MUNICIPAL	APOYO A LA MOCIÓN	A FAVOR	EN CONTRA	EN BLANCO	AUSENTES	
Ing. Diego Fabian Padilla Concejal	X	X				
MSc. Raúl Alfredo Pérez Ayala		X				



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA
NÚMERO 046**



SESIÓN: ORDINARIA

FECHA: 30-OCTUBRE-2025

ADMINISTRACIÓN 2023-2027

Concejal					
MSc. María Fernanda Cornejo Loayza		X			
Concejala					
Ing. Vicente Ludeña Camacho		X			
Concejal					
MSc. Wilson Castillo Hinojosa		X			
Concejala					
Tnlgo. Jorge Alberto Carpio					X
Concejal					
Sr. Patricio Ruiz		X			
Concejala					
Tnlgo. Wilson Humberto Rodríguez Vergara		X			
Alcalde					
TOTAL DE LA VOTACIÓN	01	07	00	00	01

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Señor alcalde, por mayoría se aprueba la moción presentada por el señor concejal Patricio Ruiz.

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias, señorita secretaria, tenga la bondad de leer el primer punto del orden del día.

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización, señor alcalde.

2. HIMNO NACIONAL.

[El Himno Nacional es coreado por los presentes].



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA
NÚMERO 046**



SESIÓN: ORDINARIA

ADMINISTRACIÓN 2023-2027

FECHA: 30-OCTUBRE-2025

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Señorita secretaria, tenga la bondad, siguiente punto del orden del día.

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización, señor alcalde.

3. APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL JUEVES 23 DE OCTUBRE DE 2025.

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Hasta ahí el punto, señor alcalde.

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias señorita secretaria, señoritas y señores concejales el punto del orden está en consideración, tenga la bondad señorita vicealcaldesa María Fernanda Cornejo.

Mgs. María Fernanda Cornejo, concejala, manifiesta: Gracias. Muy buenos días, señor alcalde, buenos días a la ciudadanía del Cantón Mejía, al señor presidente de la Asamblea y también a los beneficiarios del proyecto de construcción del patio de comidas y de las áreas de cárnicos del mercado mayorista. Muy bienvenidos al Seno de Concejo, buenos días también a mis compañeros concejales, señor procurador síndico, señorita secretaria, señorita prosecretaria, medios de comunicación, compañeros del GAD municipal del Cantón Mejía, muy buenos días.

MOCIÓN: Señor alcalde, compañeros, mociono la aprobación del acta de la sesión ordinaria de jueves 23 de octubre del 2025. Hasta ahí mi moción.

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias, señorita vicealcaldesa, señoritas y señores concejales, existe una moción, ¿existe el apoyo a la misma? existiendo el apoyo a la misma, señorita secretaria, tenga la bondad de tomar votación.

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización, señor alcalde, señor alcalde, señores concejales, señorita vicealcaldesa, quien esté a favor de la moción presentada por la señorita vicealcaldesa María Fernanda Cornejo, por favor, levante la mano.

CUADRO DE VOTACIÓN						
MIEMBROS DEL CONCEJO MUNICIPAL	APOYO A LA MOCIÓN	A FAVOR	EN CONTRA	EN BLANCO	AUSENTES	



ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA
NÚMERO 046



SESIÓN: ORDINARIA

FECHA: 30-OCTUBRE-2025

ADMINISTRACIÓN 2023-2027

Ing. Diego Fabian Padilla Concejal	X	X			
MSc. Raúl Alfredo Pérez Ayala Concejal		X			
MSc. María Fernanda Cornejo Loayza Concejala		X			
Ing. Vicente Ludeña Camacho Concejal	X	X			
MSc. Wilson Castillo Hinojosa Concejal	X	X			
Tnlgo. Jorge Alberto Carpio Concejal					X
Sr. Patricio Ruiz Concejal	X	X			
Tnlgo. Wilson Humberto Rodríguez Vergara Alcalde		X			
TOTAL DE LA VOTACIÓN	04	07	00	00	01

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Señor alcalde, por mayoría se aprueba la moción presentada por la señorita vicealcaldesa María Fernanda Cornejo.

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias, señorita secretaria, tenga la bondad del siguiente punto del orden del día.



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA
NÚMERO 046**



SESIÓN: ORDINARIA

ADMINISTRACIÓN 2023-2027

FECHA: 30-OCTUBRE-2025

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización, señor alcalde.

4. CONOCIMIENTO DEL INFORME NRO. GADMCM-OOPP-MCARNICOS-2025-002-I, QUE CONTIENE EL AVANCE DE OBRA, DEL PROYECTO DENOMINADO "CONSTRUCCIÓN DEL PATIO DE COMIDAS Y ÁREAS DE CÁRNICOS DEL MERCADO MAYORISTA DE LA CIUDAD DE MACHACHI", REMITIDO MEDIANTE MEMORANDO NRO. GADMCM-OBRAS-2025-0996-M, DE FECHA 24 DE OCTUBRE DE 2025, SUSCRITO POR EL ING. DIEGO LOACHAMIN DIRECTOR DE OBRAS PÚBLICAS.

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Hasta ahí el punto, señor alcalde.

Tnigo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias, señorita secretaria. Pido la presencia del señor director de obras públicas, Diego Loachamin, para que pueda explicarles a los ciudadanos y a los señores concejales cómo está el avance de la obra de los cárnicos. Tenga la bondad, señor director.

Ing. Diego Loachamin, director de Obras Pùblicas, manifiesta: Señora alcalde, Wilson Rodríguez, estimada vicealcaldesa María Fernanda Cornejo, estimados concejales, señorita secretaria general, prosecretaria, señor síndico, público presente, estimados medios de comunicación, comunidad emergencia que nos mira por las redes sociales. Antes de empezar mi alocución, me gustaría presentarles un video que recopila todas las actividades que veníamos realizando en conjunto con la dirección de comunicación, obras públicas y demás.

(REPRODUCCION DE VIDEO)

Ing. Diego Loachamin, director de Obras Pùblicas, manifiesta: Las diapositivas, por favor. Bueno, creo que es importante mencionarles y traerles la aclaración, cómo se ha venido estructurando este proyecto tan importante. Si bien es cierto, no sólo corresponde a lo que competen los cárnicos, también es el patio de comidas, que creo que es importante mencionarles que son dos proyectos que se estaban manejando desde acá, desde la dirección de obras públicas. Adicional, comentarles que era una planificación ya estructurada y si me permite, señor alcalde, comunicarle a la comunidad mejicense que también vamos a intervenir en una proyección de los galpones correspondientes y eso obedece a una planificación ordenada. Si bien es cierto, el proyecto de los cárnicos, conjuntamente con el patio de comidas, es un proyecto complejo por el tema de las ingenierías que se maneja en su momento, ya que estábamos cubriendo todo lo referente a la parte hidráulica y sanitaria, que obviamente no se contemplaba en su momento. Dicho esto, para mí es importante mencionarles los datos técnicos, porque creo pertinente indicarles, porque si bien es cierto, empezamos



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA
NÚMERO 046**



SESIÓN: ORDINARIA

ADMINISTRACIÓN 2023-2027

FECHA: 30-OCTUBRE-2025

hace ya un tiempo atrás, hemos avanzado con la parte de la cimentación, que es la parte, digamos así, que no se puede visualizar en mayor avance, pero es una parte fundamental para en miras poder ya entregar este proyecto. Como documentación, como parte importante de la parte contractual, aspiramos a entregar en el mes de diciembre. También es importante mencionar que el tema de acá del paro, sí nos tocó un poquito en el tema de la logística. Ustedes se preguntarán cuál es el motivo, por cómo impacta el tema de las movilizaciones a nivel nacional. Ustedes conocen que Imbabura, en Otavalo, está la fábrica Lafarge, quien es el distribuidor de hormigón, un retraso de dos semanas por el tema de disponibilidad de cemento, que ya lo estamos solventando. Creo que es importante mencionarles a ustedes, ediles, ya que pueden tener conocimiento de qué se está manejando a los concejales que tienen la oportunidad de recibirlas en el proyecto, en la Comisión de Fiscalización, a los concejales que se han ido integrando en el grupo. Conocen de fondo cómo se está manejando este proyecto tan importante en el centro de Machachi. También comentarles que este proyecto fue lanzado y está ejecutándose con la anterior normativa, que es el tema de la LOIT, en el tema de contratación pública y demás. Es importante también que lo tengan en conocimiento, pues que estamos avanzando con un avance importante, como lo mencionábamos en parte de este informe. Como parte medular, creo que también es importante mencionar los espacios que se van a intervenir aquí, en referente a los cubículos para lo que son las áreas de cárnica, el patio de comidas y qué está constituido cada uno de aquellos. Están con mesones, están con puntos de agua, están con puntos de luz, mejoramos lo que es la eficiencia, la comodidad, la incomodidad sanitaria que está en este momento. Las personas que visitamos los fines de semana por hacer actividades cotidianas, podemos visualizar que el área de patio de comidas no brinda unas condiciones adecuadas para el expendio de alimentos, es por eso que con esta mejora vamos a mejorar significativamente todo lo que es esa área de comercialización. Con eso también apuntamos a un tema de mejora a cara de los visitantes que se dan el gusto de venir acá al Cantón Mejía, un tema de área del patio de comidas, mejoramos todo lo que es el comedor, el área de descanso, la plaza de ingreso, la recepción, el control y el acceso de los de la materia prima correspondiente al área de cárnica. Tenemos nuevos accesos, tenemos área de carga y descarga, tenemos los cuartos fríos, tenemos rampas de accesibilidad. La gente que conoce y transita por aquí en días de venta, sabemos que no existe unas rampas adecuadas para que los señores cocheros, las personas que no pueden, digamos, acceder a un tema de gradas, puedan tener una transitividad de mejor manera. Es por eso también que hemos coordinado con el director de servicios públicos para el tema de redistribución de los giros, para dar un mejor, digamos, circulación a este punto de encuentro de expendio de alimentos. Como horas preliminares se puede presentar lo que es un replanteo general de inhabitación del terreno, estructura de cimentación en cuarto frío. La fotografía que ustedes pueden apreciar es el muro que va a contener toda la parte de los cárnica, ahí se va a generar dos rampas de acceso con ancho de 1.8 metros, un



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA
NÚMERO 046**



SESIÓN: ORDINARIA

ADMINISTRACIÓN 2023-2027

FECHA: 30-OCTUBRE-2025

ancho suficiente para que se pueda converger accesibilidad tanto peatonal como de los señores cocheros, que también estamos pensando en todo cómo funciona un mercado, ya que conocemos el territorio como tal. La estructura de cimentación, pues, pueden apreciar también que se estableció todo lo que es la puesta a tierra, la cimentación de los cuartos fríos, la fundición de los mismos y demás. El equipamiento e instalaciones de las partes eléctricas, del tema de puesta a tierra, las acometidas, agua potable, alcantarillado. Con los concejales que tuve el gusto de dar un recorrido, les explicaba que en cada esquina existe un tema de control de trampa de grasa, para evitar futuros problemas y dar un correcto mantenimiento, ya que, por la propia inercia del trabajo y la esencia de las zonas cárnica, siempre el tema de grasas ha sido una constante y un problema que se ha venido enfrentando. Este problema no va a ser el caso, ya que se previó el tema de poder dar mantenimiento en cada pasillo y en cada punto que pueda efectuar este daño. Como obras complementarias, como les mencionaba, la construcción de muros de nivelación y rutas de accesos, rutas de acceso universal, para poder tener la inclusión a personas que puedan acceder a los puntos. Es importante mencionar que este punto de descarga, habíamos conversado con los compañeros que realizan esta actividad día a día, ahí tenemos un andén de carga y lo que pretendemos aquí es mantener la cadena de frío, a diferencia que pasa en otros lugares, donde se rompe la cadena de frío. Aquí pueden apreciar el andén que puede llegar acá, en la parte izquierda entraría la parte del camión de retro, se apegue al andén y prácticamente se engancha ya en los rieles y van ingresando a la cadena de frío, donde se hacen las actividades correspondientes al deshueso, al desposte correspondiente. En la fotografía superior, tenemos lo que es ya la fundición y el retiro de los puntales para los cuartos fríos, que es una área de 300 metros cuadrados, donde se encuentran los cuartos de refrigeración, los cuartos para vísceras, para cortes y procesamiento adecuado, teniendo tres cuartos de congelación, tres cuartos, un cuarto de área de corte para bovinos, para porcinos y vísceras correspondientes de 60 metros cuadrados, de 32 metros cuadrados, de 8 metros cuadrados y 18 metros cuadrados, dando así una funcionalidad para todos los giros correspondientes. En el siguiente esquema, se puede apreciar ya lo que es prácticamente cómo va a quedar ya estructurado el tema de rampas, lo que está de color amarillo, son las rampas inclusivas, que me va a permitir circular de una mejor manera. Lo que está de color naranja, es los accesos tanto en la parte superior a la calle Barriga y en la parte izquierda a lo que es la 11 de noviembre, teniendo tres accesos principales para que me den la circulación correspondiente. Lo que corresponde a la línea roja, son accesos exclusivos para el tema de área de corte y despostes respectivos, las líneas verdes son los accesos que tiene la circulación, para que todas las personas que estén ubicadas en estos puestos, tengan accesibilidad al tema de comercio, digamos así, todos los pasillos van a tener interconexión entre aquellos, para que no exista puestos entre paréntesis que tenga mayor circulación de los afluentes y los comerciantes respectivos. En la foto que ustedes pueden apreciar, estamos representando lo que son los 36 locales de Cárnicos, estamos emulando como



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA
NÚMERO 046**



SESIÓN: ORDINARIA

ADMINISTRACIÓN 2023-2027

FECHA: 30-OCTUBRE-2025

era en un principio, recibimos una pequeña sugerencia de los compañeros que ocupan estos lugares, como lo que es una especie de una mocheta en forma de bisel, para que se pueda tener un ambiente más asertivo, para que se pueda expedir de mejor manera, sin que se vuelva un cubículo sombrío y demás, hemos acogido ciertas recomendaciones de los compañeros que están en el día a día, para que sea un espacio que se empoderen y puedan cuidar de mejor manera. En la parte superior, a diferencia de los cubículos de los cárnicos, se tiene lo que es los pollos, en el giro de los pollos es diferente el día a día, ya que los señores necesitan únicamente de un espacio físico cubierto, con punto de luz, que es un punto de fuerza y lo referente a agua potable y un punto de desagüe, que está respectivamente estratégicamente ubicado. A continuación, se les permite mostrar el esquema 3D, cómo estamos trabajando ya en etapa ya digamos, ya de acabados, en este momento justo estábamos de la mañana coordinando ya el tema del porcelanato para la ubicación, pero en macro es cómo se va a presentar los cubículos, con estas medidas correspondientes, que sea de funcionalidad para todos los compañeros que van a utilizar estos espacios. Lo propio en el área de patio de comidas, se está generando lo que igual de igual manera, como pueden apreciar en el video, ya están listas las instalaciones sanitarias e hidráulicas, a lo que pasa en este momento, las personas que visitan el mercado no cuentan con una dotación de agua potable estable, aquí está controlado ya todo lo que es las pruebas hidráulicas, hicimos un circuito cerrado de agua potable y a lo propio de que sea alcantarillado, para que evitar y que puedan expedir sus alimentos de mejor manera, esto es una perspectiva de cómo va a quedar, de igual manera tienen un mesón, un punto de luz, un punto de fuerza, para que puedan realizar sus actividades normales sin ningún problema. Y como resumen final, pues todo lo que se ha venido trabajando es en un cuarto frío, cuarto de bombas, un ecosistema, un sistema de agua potable, un sistema de alcantarillado, una cubierta en partes estratégicas, el mobiliario correspondiente, la accesibilidad universal que queremos es muy importante y el sistema de enfriamiento que son los cuartos fríos. Como conclusiones finales, pues hemos tratado de ser un poquito conservadores en ese sentido, porque les había mencionado el tema de disponibilidad de cemento en su momento, tenemos un avance físico del 53.98%, pero en obras un poquito más no, queremos ser un poquito conservadores en ese sentido, para no formar falsa expectativa en el tema de poder minimizar los tiempos, pero con los compañeros que hemos visitado el proyecto, tenemos siete frentes trabajando, siete grupos de trabajo que aspiramos cumplir con la parte contractual, para no tener ningún inconveniente en ese sentido. También comentarles que la parte de cimentación ya se terminó, el tema de lo que son planillas, estamos ya cancelando la planilla número uno, la número dos está en revisión, la número tres se encuentra a nivel de revisión de fiscalización, para ya seguir aterrizando todo lo que es los pagos correspondientes a los proyectos que hemos venido manejando día a día desde la Dirección de Obras Públicas. A este y mi intervención, señor alcalde.



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA
NÚMERO 046**



SESIÓN: ORDINARIA

ADMINISTRACIÓN 2023-2027

FECHA: 30-OCTUBRE-2025

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias, señor director de Obras Públicas. Tenga la bondad, señor concejal Diego Padilla.

Ing. Diego Fabian Padilla, concejal, manifiesta: Buenos días, señor alcalde, buenos días, compañeros concejales, buenos días, señorita vicealcaldesa, buenos días, procurador síndico, señorita secretaria, señorita prosecretaria, buenos días a la sección de carnes del Mercado Central, a la ciudadanía en general igualmente, buenos días. Es malo recordar el pasado, pero también es bueno hacer hincapié en esto, lastimosamente las anteriores administraciones no lo hicieron de manera técnica el Mercado Central y es por eso que hoy por hoy estamos, el Mercado de Carnes no funciona en el tercer piso. Qué pena que hicieron tantas consultorías y sabían muy bien que no era factible el Mercado Central ahí, lastimosamente este tema se ha complicado y los vendedores no pueden realizar sus actividades como se lo debería, sin embargo y vuelvo ya corto, agradecerles a todas las direcciones y a usted, señor Alcalde, que como concejales nos ha dado la apertura para poder ir y fiscalizar, revisar que se haga el trabajo correcto y que al final la ciudadanía se encuentre contenta con lo que se hace y más que nada es una obra que a nosotros como mejieños nos va a quedar para toda la vida. Quiero también acotar de que he visitado la obra, he estado ahí, felicitarle al ingeniero Diego Loachamin por su excelente gestión y justamente he visto el trabajo que se ha estado haciendo, vamos a tener un mercado de primera como se merece, tanto para los comerciantes como para la ciudadanía en general.

MOCIÓN: Por lo tanto, mociono dar por conocido el informe número GADMCM-OOPP-MCÁRNICOS-2025-002-I del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Mejías de Obras Públicas Cárnicos-2025, de fecha 24 de octubre del 2025, suscrito por el ingeniero Diego Loachamin, director de obras públicas que contiene el avance de la obra de comidas y área de cárnicos del mercado mayorista de la ciudad de Machachi, remitido mediante memorando GAD-MCM-OBRAS-2025-0996-M Hasta ahí mi moción, señor alcalde.

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias, señor concejal. Tenga la bondad, señor concejal Wilson Castillo.

MSc. Wilson Gonzalo Castillo, concejal, manifiesta: Muchas gracias, señor alcalde. Bueno, primero quiero dar la bienvenida a todos nuestros hermanos mejieños que hoy van a ser beneficiarios de esta obra, creo que era una necesidad imperante que tenían cada vez que uno iba al mercado, realmente le dolía muchísimo ver que esa área estaba vacía, que las ventas habían caído hasta el piso y eso es el resultado, como decía Diego, de la falta de planificación. Cuando no es el dinero de uno, da lo mismo gastarse, el mercado bordea los 15 millones de dólares del mercado central y hoy nos toca hacer un reproceso, volver a gastar casi un millón de dólares más. Así se gasta la plata del pueblo y penosamente yo digo, las administraciones que pasaron no han sido coherentes realmente con las necesidades que han tenido nuestros ciudadanos y yo espero, señor



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA
NÚMERO 046**



SESIÓN: ORDINARIA

ADMINISTRACIÓN 2023-2027

FECHA: 30-OCTUBRE-2025

alcalde, que hoy las obras que se están ejecutando dentro de un periodo no tengamos que hacer un reprociso porque eso significa retraso y más recursos. Quiero dar la bienvenida también a los ciudadanos que nos están acompañando, hacer llegar un saludo a los ciudadanos que están conectados también a las diferentes redes sociales y que siempre están pendientes de estas audiencias públicas, señorita prosecretaria, señor procurador síndico, señorita secretaria, compañeras y compañeros concejales, señorita vicealcaldesa, señor alcalde. Yo tengo algunas preguntas, primero con respecto al tema del avance de la obra. Han transcurrido ya cuatro meses y tenemos un 53.98% de avance, de ejecución en cuanto a este proceso. Quisiera conocer si ustedes están claros si se va a cumplir o no con el plazo establecido, porque a pesar de que ha transcurrido ya más de la mitad del tiempo, se ha avanzado la mitad de la obra. Entonces yo creo que ahí hay que poner un poco el pie en el acelerador, señor director, para que esto se cumpla. Lo segundo, quisiera conocer cuál es el metraje de la intervención, de la construcción que se está haciendo, para tener una idea en cuanto a la relación del costo y el área que se está estableciendo. También quisiera hacer una recomendación aquí, señor alcalde. El país está viviendo una situación de inseguridad bastante crítica. Ustedes recordarán que hace unas dos semanas en un mercado de Cañar, ingresaron sicarios y asesinaron a dos personas que comercializaban dentro de ese mercado. Yo creo que es súper importante si se va a considerar algún tema de un contrato complementario, la consideración de un sistema de seguridad electrónica, física, dentro del mercado, para que tanto los usuarios, así como también ustedes estén seguros y estén protegidos. Entonces yo creo que eso sería súper importante que se considere, si es que luego se va a establecer un contrato complementario, la instalación de un sistema de videovigilancia, botones de pánico, etcétera. Porque además este es un área, es un centro de concurrencia masiva. Y ya una vez que ustedes están ahí, se va a dinamizar mucho más la circulación en esta área. Y finalmente una pregunta que tiene una relación directa con el tema es la intervención de la calle Barriga. Yo quisiera saber cómo en tiempos se va a articular este tema, porque si hacemos esta intervención para que ustedes se pasen lo antes posible, porque sabemos que están mal en el mercado actual, y empieza una intervención de la calle Barriga y se tiene que cerrar la calle, entonces sí quisiera conocer, en ese sentido señor director, cómo ustedes tienen planificado este tema, para que en caso de que se inicie la intervención de la calle Barriga, no haya una afectación directa, porque no sacamos nada, gastándonos un millón de dólares casi, que para mí es necesario, porque ustedes en este momento no tienen las condiciones necesarias para poder ejercer sus actividades, no tiene caso que se inaugure esta obra y luego se haga un cierre de la calle Barriga, que esto significaría otro golpe a la economía de ustedes. Entonces, esas serían las preguntas del metraje, el tema de los tiempos, el tema también de la recomendación, señor alcalde, si usted gusta puede tomarlo, si no, no, pero creo que en este momento es necesario que se trabajen los temas de seguridad y garantizar que nuestros ciudadanos estén seguros, y



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA
NÚMERO 046**



SESIÓN: ORDINARIA

ADMINISTRACIÓN 2023-2027

FECHA: 30-OCTUBRE-2025

finalmente el tema de la calle Barriga. Hasta ahí la intervención, señor alcalde, y si es necesario, luego de la aclaración del señor director, pues seguiré con mi intervención.

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias, señor concejal. Todas las recomendaciones son aceptadas, que, sin duda dentro de la planificación, primero es la socialización con todas las personas, pero también recordarles a todos ustedes que aquí todos son parte de la seguridad, no solo el alcalde, sino aquí tenemos que reunirnos absolutamente todos para ir cambiando este mal, que sin duda no es que le aqueja solo al Cantón Mejía, sino a todo el Ecuador. Estoy muy de acuerdo con su sugerencia. Tenga la bondad, señor director, de dirigirse al señor concejal y darle todas las explicaciones que él le ha pedido.

Ing. Diego Loachamin, director de Obras Públicas, manifiesta: Señor concejal, en mi alocución empezaba mencionándoles que el porcentaje presentado es un poquito conservador, debido a que teníamos el inconveniente de que fue el cemento. Dicho esto, obviamente en la parte física tenemos un avance superior al 55%, casi el 60%, pero como les decía, preferimos ser un poco conservador para poder emitir un criterio y no formar falsa expectativa. También les comentaba que, superada ya la parte de cimentación, es como para que tengan un ejemplo, cuando estamos realizando una casa, lo más difícil es salir del suelo, a partir de ahí ya se empieza a visualizar el trabajo y el avance. Les decía también que los cubículos referentes al patio de comidas, ya se está ejecutando en los talleres correspondientes. Como ustedes pueden apreciar, ya en menos de una semana, ya levantamos todo lo que es la mampostería referente a los cubículos. Entonces, a partir de aquí, de hoy día, de lo que ya salimos a partir del suelo, ya podemos acelerar. También les mencionaba que tenemos siete equipos de trabajos, siete frentes, siete equipos de maestros, según maestros de segunda mano, los segunderos, los albañiles, los chaupis, están trabajando en siete frentes. Quiere decir que estamos acelerando, porque nuestra opción es cumplir la etapa contractual para poder establecer los tiempos respectivos. En las diapositivas también, señor concejal, me permito repetirles, fue un área de descarga de 260 metros cuadrados. También mencionarles que los cuartos fríos son 300 metros cuadrados. Y aquí también se encuentra detallada área por área, que es para los bovinos 60 metros cuadrados, porcinos 32 metros cuadrados, cortes y vísceras 8 metros cuadrados y lo propio. Y si es que gustan, podemos establecer más datos. En el área de cárnicos de comercialización son 800 metros cuadrados. Y todos los datos correspondientes se encuentran en el informe, o si no, en las diapositivas que a la finalización les podemos hacer llegar. En lo referente, señor concejal, a la barriga, la intervención, que si bien es cierto, hace incidencia en lo que es el acceso, pero si ustedes pueden apreciar en la imagen, en la diapositiva donde presento los accesos, les recuerdo que el mercado central no tiene los únicos accesos, tiene varios accesos en la parte posterior, donde son la salida del parqueo, también tenemos salida la parte donde sale al área de animales menores. La



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA
NÚMERO 046**



SESIÓN: ORDINARIA

ADMINISTRACIÓN 2023-2027

FECHA: 30-OCTUBRE-2025

barriga me da únicamente un acceso, tenemos varios accesos más que podemos habilitar, de ser el caso que necesitamos cerrar temporalmente la calle barriga.

MSc. Wilson Gonzalo Castillo, concejal, manifiesta: Pero debe ser el mayorista, no el central.

Ing. Diego Loachamin, director de Obras Públicas, manifiesta: Perdón, el mercado mayorista tiene varios accesos. De ser el caso que cerremos por tema de ejecución del asfaltado a la calle barriga, que también es puesto en consideración, netamente limitaría un acceso, y tengo varios accesos más que podría ocuparlos o repotenciarlos. Así que consideraría que se pudiese establecer una nueva circulación, pero no afectaría en mayor cosa, ya que se tiene previsto la intervención de la calle barriga en dos fases, que oportunamente les presentaremos a ustedes, para que puedan conocer cómo se va a manejar el tema de circulación en esta etapa tan importante. En lo referente a lo que mencionaba el señor concejal, que en los complementarios se puede estructurar el tema de vigilancia, también mencionarles que la parte física cuenta con un tema de un cercado, que entiendo que el director de servicios públicos se gestionó de mejor manera. Y de ser el caso que no se pudiese gestionar en este momento, el tema de biovigilancia, también le mencionaba el señor concejal, que tenemos, entre paréntesis, una tercera fase, donde tenemos la ampliación de las cubiertas a lo que corresponde la parte de frutas. Es una planificación que se viene dando con parte de la alcaldía, pensado no sólo en un giro, que son cárnicos, comidas y demás, sino tratar de integrar un espacio que pueda prender las condiciones necesarias para las ventas correspondientes. De ser el caso que en este proceso no se puede estructurar lo que la recomendación del concejal, como la vez pasada conversábamos con el concejal Padilla, mencionaba del tema de las baterías sanitarias. Entonces decía que sí, yo puedo considerar en un proyecto futuro, que sí ya lo tengo establecido para mí 2026, rubros necesarios para integrar todos estos proyectos necesarios. Hasta ahí, señor alcalde.

Tnigo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias, señor director. Tenga la bondad.

MSc. Wilson Gonzalo Castillo, concejal, manifiesta: Sí, señor alcalde, muchas gracias por las aclaraciones. Bueno, esperemos que se cumpla con los tiempos de ejecución. No hay justificaciones, esto hay que prever siempre cuando se inicia una obra y hay que dejar un tiempo para cualquier tipo de emergencia. Sin embargo, es entendible con el tema del paro que ha habido un retraso. Sin embargo, yo creo que sí se puede acelerar, señor director. Realmente lo que me preocupa es el tema de la calle Barriga. Espero que sea como usted dice, que no haya una afectación directa a los comerciantes ni a los ciudadanos. Esperemos que así sea y que no pase lo que pasó con varias intervenciones que se han hecho en el Cantón, que fueron un golpe casi letal a la economía de quienes estaban en esta zona y bueno, una aclaración nada más



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA
NÚMERO 046**



SESIÓN: ORDINARIA

ADMINISTRACIÓN 2023-2027

FECHA: 30-OCTUBRE-2025

dentro del informe que nos remitieron, donde está el metraje. Entonces, por favor, sí le solicito, señor alcalde, que por su intermedio se disponga al director de Obras Públicas, después que, terminada la sesión, por favor, se me va a llegar un detalle de los metrajes, del detalle de cada una de las áreas y qué cantidad de metros cuadrados es la intervención. Hasta ahí nada más la intervención, señor alcalde, y felicitaciones a ustedes, creo que esta es una obra que demandaba no solo los comerciantes, sino toda la ciudadanía, incluso el acceso al mercado central, al tercer piso, para las damas de casa, que son quienes son las principales usuarias cuando se dañan los ascensores, es complicado. Entonces, esperemos que esto beneficie tanto a ustedes, como comerciantes, como a los ciudadanos del Cantón Mejía. Hasta ahí mi intervención, señor alcalde, y me permito apoyar la moción planteada por el compañero Diego Padilla.

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias, señores concejales. También recordarles a todos los ciudadanos que la calle Barriga es pedido por la mayoría de ustedes, los señores concejales, en especial el magister Raúl Pérez, que ha estado atrás de esta vía. Esta vía ya cumplió su vida útil, tiene 40 años del alcantarillado, del agua potable, totalmente acabó su vida útil. Que estos grandes retos traen inconvenientes, trae problemas que, sin duda, pero tenemos que tener esa valentía para dar un fin. La calle Barriga es la que va a unir al corredor periférico, prácticamente va a unirse con la Venezuela, con la Fernández Salvador, y también esta vía va a unirse con San Agustín y San Alfonso. Entonces, es una vía de des flujo muy necesaria y siempre les he dicho a ustedes que esta vía no es un capricho, no es porque se ha creado así, es porque es muy necesaria, es porque es la segunda entrada principal por la E35, donde que va a descongestionar también y va a dar la vida al mercado mayorista, que hay que decirlo bien claramente. Entonces, esta obra tiene sin duda un comienzo y tiene un fin, por eso le he pedido al señor director que se dirija hacia todos ustedes, estamos dentro de los plazos, no estamos atrasados, y se le ha manifestado al señor director que en estos días como tiene cubierta del mercado mayorista, pues trabajen, si es posible, 18 o 20 horas. Se le ha pedido para recuperar este tiempo, lastimosamente, como lo dijo el señor director, ya no depende de nosotros, si no había cemento, estaban totalmente paradas las hormigoneras y por ende, no solo fue esta obra, fue la de Unachi, fue la de San Alfonso, que tuvimos un poco de inconvenientes porque no había cemento. Entonces, hay que aclararles también eso. Bueno, existe una moción del señor concejal Diego Padilla y existiendo el apoyo del señor concejal Wilson Castillo. Señorita secretaria, tenga la bondad de tomar votación.

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización, señor alcalde, señor alcalde, señores concejales, señorita vicealcaldesa, quien esté a favor de la moción presentada por el señor concejal Diego Padilla, por favor, levante la mano.



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA
NÚMERO 046**



SESIÓN: ORDINARIA **FECHA: 30-OCTUBRE-2025**
ADMINISTRACIÓN 2023-2027

CUADRO DE VOTACIÓN						
MIEMBROS DEL CONCEJO MUNICIPAL	APOYO A LA MOCIÓN	A FAVOR	EN CONTRA	EN BLANCO	AUSENTES	
Ing. Diego Fabian Padilla Concejal		X				
MSc. Raúl Alfredo Pérez Ayala Concejal		X				
MSc. María Fernanda Cornejo Loayza Concejala		X				
Ing. Vicente Ludeña Camacho Concejal		X				
MSc. Wilson Castillo Hinojosa Concejal	X	X				
Tnlgo. Jorge Alberto Carpio Concejal					X	
Sr. Patricio Ruiz Concejal		X				
Tnlgo. Wilson Humberto Rodríguez Vergara Alcalde		X				
TOTAL DE LA VOTACIÓN	01	07	00	00	01	



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA
NÚMERO 046**



SESIÓN: ORDINARIA

ADMINISTRACIÓN 2023-2027

FECHA: 30-OCTUBRE-2025

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Señor alcalde, por mayoría, se aprueba la moción presentada por el señor concejal Diego Padilla.

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias, señor director, por su presencia. Señorita secretaria, tenga la bondad del siguiente punto del orden del día.

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización, señor alcalde.

7. HIMNO AL CANTÓN MEJÍA.

[El Himno al cantón Mejía es coreado por los presentes].

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Señorita secretaria, tenga la bondad el siguiente punto del orden del día.

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Señor alcalde, no existen más puntos para la sesión ordinaria convocada el día de hoy.

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias, señorita secretaria, señores y señoritas concejales, agradecerle su presencia. Siendo las nueve y cincuenta y siete doy por clausurado esta sesión. Muchísimas gracias a todas y a todos ustedes.

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara
ALCALDE DEL GOBIERNO
G.A.D. MUNICIPAL DEL
CANTÓN MEJÍA

Abg. Katerine Baquero Aldaz
SECRETARIA DEL CONCEJO
MUNICIPAL DEL CANTÓN
MEJÍA



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA
NÚMERO 046**



SESIÓN: ORDINARIA

FECHA: 30-OCTUBRE-2025

ADMINISTRACIÓN 2023-2027

RAZÓN DE APROBACIÓN DEL ACTA. - La presente acta fue aprobada por el Concejo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Mejía, en sesión ordinaria del 20 de noviembre de 2025.-**CERTIFICO**

Abg. Katerine Baquero Aldaz
**SECRETARIA DEL CONCEJO
GOBIERNO A.D MUNICIPAL
DEL CANTÓN MEJÍA**